

Moyen-Ogooué/Commune de Lambaréné

Madeleine Berre au premier tour, Akure-Davain et Nguema Mboumba attendent le second !

Jonas OSSOMBEY

Lambaréné/Moyen-Ogooué

Si le principal adversaire de Madeleine Berre, Paul-Marie Ndjambiempo Gondjout, de la coalition UN-RHM, a concédé, hier, sa défaite au premier tour des Législatives au premier siège de la commune de Lambaréné à travers un communiqué qui est parvenu à notre Rédaction, rien ne semble joué au deuxième siège de la ville où le candidat du parti Les Démocrates, Séraphin Akure-Davain va affronter le 27 octobre prochain, le "Pdgiste" Janvier Nguema Mboumba. Avec une légère avance à l'opposant. Pourtant, en milieu de matinée, rien ne semblait présager des résultats en faveur d'un camp. Les principaux candidats après avoir rempli leur devoir citoyen ont affiché un optimisme «prudent». Tant l'enjeu était important.



Photo : D.R

La "Pdgiste" Madeleine Berre en train de voter.

Ainsi, à l'école du Foyer protestant où il a rempli son devoir, le candidat de la coalition UN-RHM, Paul-Marie Gondjout a indiqué que les deux semaines lui avaient permis d'aller au contact des populations pour présenter son «projet politique en espérant qu'elles ont été réceptives». Non sans assurer, de façon mesurée, qu'il était «confiant». Tout comme sa concurrente du PDG, Madeleine Berre, qui a voté au bureau n°4 du Lycée Charles Me-

fane, vers 14 heures, a estimé qu'elle «reste absolument convaincue que nous avons mené une bonne campagne de proximité qui nous a permis d'être au contact des électeurs», a-t-elle déclaré à la sortie. C'est tard dans la nuit de samedi à dimanche, que les premières estimations ont commencé à tomber, donnant Madeleine Berre, gagnante dans la plupart des centres de vote du premier siège de la ville de Lambaréné.



Photo : D.R

Le candidat de l'UN, Paul-Marie Gondjout, ici lors du vote a reconnu sa défaite.

Sauf coup de théâtre, les portes de l'Assemblée nationale devraient lui être ouvertes dès le premier tour. D'ailleurs, à travers un communiqué, son principal adversaire de l'Union nationale a reconnu son échec. «A l'issue du scrutin des législatives sur le siège du 1er arrondissement de Lambaréné pour lequel j'ai été candidat de l'Union nationale, les résultats en notre possession nous donnent perdant au 1er tour au profit de notre ad-

versaire du PDG. C'est une déception pour moi et les électeurs, qui ont cru au changement.», a souligné le secrétaire exécutif adjoint de l'Union nationale. De l'autre côté de la rive gauche, comme prévu, la bataille entre Séraphin Akure-Davain (Les Démocrates) et Janvier Nguema Mboumba (PDG) connaîtra son épilogue le 27 octobre prochain lors du deuxième tour des législatives au deuxième siège de la commune. Le candidat de l'op-

position et ancien maire de la ville arriverait en tête des suffrages au premier tour. Une courte avance qui fait dire au "Pdgiste" et à son staff que tout serait encore jouable. Aux locales, même si le PDG file en tête au premier arrondissement, selon les premières estimations, devant la liste de l'UN-RHM. Au deuxième arrondissement, c'est l'incertitude totale, tant les deux listes opposées, PDG et Les Démocrates, seraient au coude à coude. Du reste, non loin de là, le troisième siège du Canton Ogooué-Aval, les choses semblent se compliquer pour le député sortant, Albert Ndjave-Ndjoy (PDG) qui devrait affronter Jean-Robert Gouloungana (Les Démocrates). A Ndjolé, au premier siège, Denise Mekame'ne (PDG) serait vainqueur au premier tour. Au niveau des élections locales, on serait encore dans l'attente jusqu'au moment où nous mettrions sous presse.

Nyanga

Le PDG à la peine au premier tour

Christian G. Kouiga

Tchibanga/Gabon

DIRE que la Nyanga est une "province frondeuse" où les électeurs dictent leur loi au fil des scrutins est un doux euphémisme. Et pour cause, sur les 11 sièges de députés, le parti au pouvoir n'a pu remporter que 4 au premier tour du scrutin du 6 octobre dernier. Ce dire que dans sa quête d'hégémonie, il se devra de batailler dur pour conquérir les sièges restants. Notamment dans le siège unique de Mongo (Moulengui-Binza), dans les deux de la Douigny (Moabi) et dans les deux arrondissements de la commune de Tchibanga où - excepté le siège unique de la Doutsila- tous les candidats du PDG sont en ballottes défavorables. En effet, seuls Alexis Boutamba Mbina et Ferdinand Mbadinga Mombo (1er et 2e sièges de Mougoutsi), Edgard Anicet Mboumbou



Photo : D.R / L'Union

Jen-Pierre Douckaga (LD) serait en ballottage favorable face à la "Pdgiste" Elinale Boucalt.

(siège unique de la Haute-Banio, Ndindi) et l'intraitable (finale-ment) Angélique Ngoma (2e siège de la Basse-Banio) ont pu, en bons baroudeurs... tirer leur épingle du jeu au premier tour. Le premier siège de la Basse-Banio (Mayumba) est, lui, désormais aux couleurs de Les Démocrates. Le jeune Foutty a réalisé un hold-up parfait. Plus est, dans un fief traditionnellement ac-

quis au PDG. Au grand dam d'Aubierge Sylvine Ngoma (PDG). Mais il reste donc 6 sièges qui feront l'objet d'un deuxième tour dans la Nyanga, il en est ainsi du premier et du deuxième arrondissements de la commune de Tchibanga où, respectivement, Jean-Pierre Douckaga (LD), en ballottage favorable, croisera le fer avec Mme Éliane Boucalt (députée sortante, PDG) ; et le PDG Pierre



Photo : OLLOMO

Angélique Ngoma serait élue au premier tour.

Nzaou Nziengui à son frère rival politique Christian-clotaire Ivala (LD). Dans le siège unique de la Doutsila à Mabanda, le député sortant Emmanuel Idoundou, devançant d'une courte tête le candidat de Les Démocrates Jonas Ibiatsi, est contraint à un deuxième essai. À Mongo (Moulengui-Binza), Jonathan Ignoumba a failli de peu récupérer un siège dont il a déjà

été le député trois mandats de suite, lorsqu'il arborait encore l'étendard du PDG. Le duel pour l'ultime galop le mettra aux prises au PDG Chrysanthe Mabilia, maire sortant de la commune de Moulengui-Binza. Dans le premier siège de la Douigny (Moabi) le président de l'ACR Bruno Ben Moubamba tient le haut du pavé. Il est en ballottage favorable face au PDG.

Il faut dire que dans ce même siège, la liste du Parti démocratique gabonais conduite par l'ex ministre d'État Josué Mbadinga aurait essuyé les foudres du RNB du Pr Pierre-André Kombila Koumba. Au deuxième siège (Murindi) le PDG Busa-Bussambe n'a pu se défaire du leader du FER Bonaventure Nzigou Manfoumbi en ballottage favorable. Autant des tendances qui restent à confirmer. Pour ce qui est du déroulement du vote, la journée du samedi écoulé, celui-ci a connu un engouement malgré le fort taux d'abstention observé, lié au mode de scrutin nouveau dans notre pays. Les difficultés observées ça et là dans plusieurs bureaux de vote ayant été essentiellement liées au fonctionnement. Certains bureaux de votes n'ayant commencé les opérations que vers 10h. Notons que pour l'ensemble de la Nyanga, il y avait 31.983 inscrits pour 151 centres de vote et 324 bureaux de vote.

Ogooué-Maritime/A Port-Gentil

Le parti au pouvoir donné vainqueur dans les quatre arrondissements

Guy-Romuald MABICKA

Port-Gentil/Gabon

EN dépit de la fine pluie tombée dans la ville, une bonne partie de la journée, les électeurs de la capitale économique du Gabon se sont rendus aux urnes, samedi dernier, pour élire leurs députés et leurs conseillers municipaux. Un double scrutin qui s'est déroulé dans le calme, notwithstanding le démarrage tardif de l'opération. La plupart des bureaux ont reçu les premiers votants aux environs de 9h 30. D'autres compatriotes, ayant

attendu le jour du vote pour récupérer leurs cartes d'électeurs, ont eu toutes les peines du monde à accomplir leur devoir citoyen. En cause, la difficulté pour eux de savoir dans quels bureaux ils allaient voter du fait que les listes étaient déchirées, et de pouvoir entrer en possession de ce document donnant justement accès aux bureaux de vote. La grande inconnue aujourd'hui demeure le taux de participation qui avoisinerait les 60%. Dans tous les cas, en attendant la communication officielle des résultats par le gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, les premiers éléments issus des bureaux de vote des quatre arrondis-

sements de la commune de Port-Gentil seraient favorables au Parti démocratique gabonais (PDG). Ainsi, Pascal Houangni Ambourou, Jean-Fidèle Otandault, Albert Richard Royembo et Marcelin Moussavou auraient-ils remporté les élections législatives, respectivement dans les premier, deuxième, troisième et quatrième arrondissements. Avec des scores, apprend-on, assez élevés (60 à 70%) pour les trois premiers. Il en serait de même pour le renouvellement des conseils d'arrondissement. Les listes du PDG conduites dans ces circonscriptions, respectivement par Jean Richard Sylong, Jean Pierre Mbadinga Nzamba, Gabriel Tchango et Noël Mboumba, fe-

raient carton plein. C'est vraisemblablement convaincus du succès de leur bord politique que, dans les différents quartiers généraux des «ambassadeurs» du PDG, ont festoyé toute la nuit de samedi. Et jusqu'à hier d'ailleurs. Les principaux candidats aux législatives et les têtes de liste aux locales se faisaient acclamer aux différents endroits de la ville où ils s'arrêtaient hier matin. Si ces résultats venaient à être confirmés, la formation politique au pouvoir conserverait ainsi sa domination dans la cité pétrolière. Ce qui lui permettrait de passer l'éponge sur le mauvais score engrangé par son candidat à la dernière présidentielle.



Photo : D.R

Le candidat du PDG Jean-Fidèle Otandault accomplissant son devoir civique.